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Effet du stress salin sur la croissance et la physiologie de la féverole (Vicia faba L.).

Ce travail a consisté à étudier l’influence d’une contrainte saline représentée par différentes

concentrations de NaCl (0, 50, 100 et 150mM)  chez la féverole (Vicia faba L.) et ce sur certains

aspects physiologiques : les deux voies de la nutrition azotée (l’assimilation et la fixation) et

l’accumulation de la proline.

L’estimation de la croissance (hauteur de la partie aérienne et longueur des racines, ainsi que la

production des biomasses totales des matières fraiches et sèches de la partie aérienne et racinaire)

a décelée des différences significatives pour les différentes concentrations du sel.

Les résultats obtenus montrent que le stress salin se traduit par une diminution de l'activité

nitrogénase qui s'accompagne d'une réduction de l'organogenèse nodulaire. L’apport du sel au

stade floraison, indépendamment de la dose utilisée, ne semble pas affecter l’A.N.R, elle a

même tendance a augmenté l’accumulation de la proline, évolue dans la plante au cours de son

développement et augmente avec la concentration saline. Le sel semble réduire les différents

paramètres de croissances de la fèverole.

Cette étude a permis aussi de déterminer les périodes présentant une réaction plus ou moins

marquée vis-à-vis du stress : la sensibilité au stress est plus importante au stade végétatif qui semble

représenter une phase très sensible du cycle de la féverole.

Mots clés : Salinité, A.R.A : activité réductrice d’acétylène, A.N.R : activité nitrate réductase,

proline, nodulation, symbiose, féverole.



Effect of salt stress on physiology and growth of Faba bean (Vicia faba L.)

The aim of our work was to study the influence of salt stress of differents concentrations of

NaCl (0, 50, 100 et 150mM) in Faba bean (Vicia faba L.) and that on some important

physiological aspects: the two path of nitrogen nutrition (assimilation, fixation) and the praline

accumulation.

The growth estimation (height of aerial part, root length and total biomass production of fresh

and dry aerial and root part) has detected significant differences for the different concentration of

salt.

The results show that salt stress lead in a decrease of nitrogenase activity which is

accompanied by a reduction in nodule organogenesis. The addition of salt at the flowering

stage, regardless of the dose used, doesn’t seem to affect the N.R.A, it has increase the

proline accumulation, evolve in the plant during its development and increase with salt

concentration. The salt appears to reduce different growth parameters of Faba bean.

This study also determined the periods with more or less important reaction against the stress

salt: the stress sensitivity is higher at the vegetative stage that seems to be a very sensitive phase

of the Faba bean cycle.

Key words: salinity, A.R.A: Acetylene reducing activity, N.R.A: Nitrate reductase activity,

Proline, nodulation, symbiosis, Faba bean.
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